

Protokoll zur 22. FSR-Sitzung (FSR-Legislatur 2021/22) - 16.05.2022

Die Sitzung wird Hybrid im Seminarraum 1 der Magdeburger Str. 8 (SR1-MS8) und Online über MLUConf abgehalten.

Sitzung: 19.22 - 20.44 Uhr

Sitzung:

1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder	Nicht gewählte Mitglieder und Gäste
Bastian Becher Leonie Beier Jasmina Feig (bis 19.31 Uhr) Rike Jeep Timo Längrich Christian Löffler Johannes Münch Paul Poethke Sophie Sandig (digital, bis 20.30 Uhr) Sophie Dahlke (entschuldigt) Jannik Hamsen (entschuldigt) Paula Ohmle (unentschuldigt) Amira Thies (entschuldigt)	Abdulrahman Atallah Walter Breitlow Yener Celebi Sarah Grehl Luise Imhof Leonie Jäger Paul Lochbihler Julia Morgner Debora Neubart Lea Ruth Ortmann Daniel Romero Posada Anastasia Seib Florian Schanz Hannah Thomasz digital anwesend: Sultan Yari Clara Zöllig

Die TO wurde wie folgt abgeändert: TOP 1 → TOP 9 → TOP 2 → TOP 3 → TOP 4 → TOP 5 → TOP 6 → TOP 7 → TOP 8 → TOP 10

2. Annahme des Protokolls der FSR-Sitzungen am 02.05.22 und 09.05.22

- verspätetes Veröffentlichen, um nicht aktiv in Wahlkampf einzugreifen
- Timo hat das Lektorat übernommen
- keine Anmerkungen → Protokolle vom 02.05.2022 und 09.05.2022 gelten als angenommen, sofern nicht in der kommenden Sitzung am 23.05.22 Einwände erhoben werden, die letzten Versionen werden noch einmal in der nächsten Einladung angehängt

3. Bericht von der MV der bvmd in Lübeck und der RV Ost in Greifswald

- Luisa, Anastasia und Sarah in Lübeck
- 29.04. - 01.05.22
- 2 Positionspapiere wurden verabschiedet: zu Evaluation und Sterbebegleitung
- Anki AG wurde eingeführt, Skills Lab wurde besprochen - Halle schneidet im Vergleich sehr gut ab; einziger Standort, bei dem das SkillsLab im Curriculum verankert ist

- diverse Workshops und Trainings wurden angeboten und sind sehr gut angenommen worden
- Nationales Fachschaftenforum: Diskussion zur Kommunikationsplattform → viele nutzen Slack; Austausch zur Digitalen Lehre; neuer Approbationsordnung; 4. Prüfungsfach in der M3
- Markt der Möglichkeiten: Vorstellung der vielen Projekte der BVMD, Luisa mit NEMO vertreten (Vernetzung von Studierenden mit Behinderung)
- RV (Regionalvernetzung) Ost in Greifswald: Luisa und Daniel als Vertreter
- Kennenlernen und Vernetzung aller Fachschaften der neuen Bundesländer + Lübeck
- Lehre in Corona besprochen → Zukunft nach Covid: Digitalisierung forciert, zum Teil unvorbereitet; Halle recht gut abgeschnitten
- diverses Programm mit einigen Trainings
- Projekt: Berlin exchange Medicine, Fachjournal für Lebenswissenschaften relativ offen; Publizieren "üben"
- Instagram Seite der RV erstellt
- Projektleitung wurde gewählt → Daniel
- Einladung fürs nächste Semester an alle: zur RV Ost in Magdeburg
- Team für Externes möchte wachsen: Einladung zur nächste MV der bvmd in München vom 17.06. - 19.06.22
- lokale Experten einbeziehen, Positionspapiere im Plenum vorstellen, Maskottchen/Merch gewünscht
- nächsten Montag, den 23.05.2022 um 18:00 Treffen Team für Externes → herzliche Einladung an alle Interessierten

4. Stand der Stu.Kon-Vorbereitungen

- Bericht von Clara und Luisa
- Grillen am Freitag, den 20.05.22 für die Stu.Kon, Helfende sind sehr erwünscht
- Samstag und Sonntag Programm
- Corona Regelung: Voranmeldung fürs Wochenende und Selbsttests
- Workshop-Anmeldung mind. 24h vorher
- Präsenz zeigen gerade Freitagabend ist sehr wichtig
- Programmheft wird in Slack geteilt

5. Nachbeschluss: Fahrtkosten zur MV nach Lübeck

- keine Anmerkungen

"Der FSR möge nachbeschließen, 15 € zusätzliche Reisekosten für die MV in Lübeck auszugeben."

Zustimmung: 8 Ablehnung:0 Enthaltungen:0
 (8 Abstimmungsberechtigte anwesend/ mit Kamera zugeschaltet)

6. Nachbeschluss: Fahrtkosten zur Fara-Fahrt nach Magdeburg

- Leonie und Johanna als FSR-Vertreterinnen in Magdeburg zu deren FSR-Wochenende eingeladen
- erste Inanspruchnahme der Ausnahmeregelung: 80% Kostenübernahme nach neuer Reisekostenrichtlinie für kurzfristiges hohes Engagement

“Der FSR möge nachbeschließen, 46,80€ Fahrtkosten für die Teilnahme am FSR-Wochenende des FSR Magdeburg auszugeben.”

Zustimmung: 8 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(8 Abstimmungsberechtigte anwesend/ mit Kamera zugeschaltet)

7. Beschluss: Kostenübernahme für einen Workshop zur Physikumsvorbereitung der AG Anki

- Lea von Anki AG präsent
- Workshop um die Angst vorm Physikum zu nehmen am 30.05.22
- Einladung an alle, die Erfahrungen teilen wollen
- “benutzerdefinierte Sitzung” Funktion soll geteilt werden
- soll in Hybrid stattfinden
- fokussiert auf 4. Semester*innen

“Der FSR möge beschließen, 50€ für den Workshop zur Physikumsvorbereitung der AG Anki auszugeben.”

Zustimmung: 8 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(8 Abstimmungsberechtigte anwesend/ mit Kamera zugeschaltet)

8. Bericht vom Treffen „Team für Studium und Lehre“

- LPA-Taskforce: mit Debora und Moritz bei Frau Henschke gewesen, erste Nachrecherchen
- Frau Henschke spricht mit Frau Denecke: gemeinsamer Austausch mit ihr → pragmatische Lösungen; ggf. auch auf einer Ebene über Ihr
- Christian Neumeister (Datenschutzbeauftragter): Problem habe er mit dem Studiendekan klären können, regt stärkeren Austausch an
- Moderator*in im Gespräch zwischen Datenschützer und Dekanat gesucht
- Lehrrausschuss: neue Studienordnung Hebammenwissenschaften (für Studierende positiv), in Rücksprache mit IG Pflege auch von ihrer Seite positiv
- Klausurtagung der Fakultät in Wittenberg: DELH der Zukunft, Herausforderung Pflegewissenschaften (gerade Akzeptanz in der Klinik), Paul: Vorstellung der Fachschaft und ihrer Leistungen, Vorstellung Evaluationskonferenzen),
- Evaluationen in Zukunft auch vereinfacht/zeitsparend durch eine Gesamtnote möglich - unter Studierenden publik machen; Verbindung zu LOM verdeutlichen (gute Evaluation = mehr Geld)
- Evaluationskonferenzen mit Semestersprechern geplant
- im Lehrrausschuss zwei neue studentische Plätze: IG Pflege + SV Zahnmedizin
- jedes Semestersprecherpaar eigene E-Mailadresse: Semestersprecher können sich auf offiziellem Weg ans Studiendekanat wenden
- mehr Teamsitzungen als sinnvoll erachtet
- erneuter Hinweis auf die Protokolle im FSR Mitglieder Ordner (Drive)

9. Beschluss: Antrag der AG Gesundheitspolitik auf Kostenübernahme eines Papaya-Workshops

- Projekt von AG Gesundheitspolitik und Medical Students for Choice
- operativen Schwangerschaftsabbruch an Papayas üben
- online Theorieteil (Teilnehmer unbegrenzt), Praxis in Präsenz (40 Studierende)
- Relevanz, da Paragraph 219a abgeschafft werden soll, an sich ist im Curriculum und NKLM Schwangerschaftsabbruch enthalten
- wird nicht gelehrt an vielen Universitäten
- 300 € Aufwandsentschädigung und 50 € für Leihgegenstände
- zwei Ärzte werden vor Ort sein
- Plan für regelmäßiges Angebot des Workshops
- die Teilnahme am Theoretischen Teil ist die Voraussetzung zur Teilnahme am Praktischen Teil

“Der FSR möge beschließen, 350 € für einen Papaya-Workshop der AG Gesundheitspolitik auszugeben.”

Zustimmung: 9 Ablehnung: 0 Enthaltungen: 0
(9 Abstimmungsberechtigte anwesend/ mit Kamera zugeschaltet)

10. Sonstiges

Hochschulwahl:

- Lob für gute Werbung → Hoffnung auf gute Wahlbeteiligung
- Stura-Wahlparty Donnerstag, den 19.05.22 im Charles Bronson → 5 Plätze auf Gästeliste für den FSR freigehalten

Bericht zum Stand der Umfrage zur FSR-Arbeit und Wahlbeteiligung

- konnte nicht wie geplant starten, da es aktuell Probleme mit der Lizenz für das Umfragetool gibt → Klärung läuft

Suche nach Studienbotschafter:in für den Bereich Gesundheit der Uni Halle

- Ausschreibung für studentische Hilfskraft → Studienbotschafter für Bereich Gesundheit; für Interessierte an der Uni Halle; gerne jemand aus dem FSR-Umfeld
- bei Interesse oder bei Vorschlägen bitte bei Paul melden

Bericht vom Treffen zum Thema “Entwicklung eines Konzepts für Aufenthaltsmöglichkeiten (Lerncafé) am Medizin-Campus Steintor”

- Eindrücke vom Lerncafé in Greifswald (RV-Ost Treffen, Luisa & Daniel)
- Pfortnerhäuschen als möglichen Ort identifiziert
- Konzepterarbeitung (durch Schreibgruppe)
- Initiative durch Präsentation im Fakultätsvorstand (vor möglichen Wechsel)

Vorschlag eines neuen FSR-Sitzungskonzepts

- mündliche Erläuterungen:
 - ◆ Großer Punkt: Nachwuchsgewinnung
 - ◆ Mehr Fokus auf die Teams
 - ◆ Entlastung aller / Attraktivitätssteigerung des Vorsitzes (& anderer Ämter)
 - ◆ Verlagerung von Themen in Teams & andere Strukturen (mehr Zeit dort)
 - Entlastung der Hauptsitzungen
 - Attraktivitätssteigerung der Fachschaftsarbeit
 - niederschweligen Zugang für Nachwuchs schaffen
 - bessere Einarbeitung durch Peergroup

- ◆ Abbau von Doppelbelastungen
- Ziel (ident. Folieninhalt):
 - ◆ Entlastung aller / Attraktivitätssteigerung des Vorsitzes (& anderer Ämter)
 - ◆ Verlagerung von Themen in Teams & andere Strukturen (mehr Zeit dort)
 - Entlastung der Hauptsitzungen
 - Attraktivitätssteigerung der Fachschaftsarbeit
 - niederschwelliger Zugang für Nachwuchs
 - bessere Einarbeitung durch Peergroup
 - ◆ Abbau von Doppelbelastungen
- Änderungen (ident. Folieninhalt):
 - ◆ reguläre Hauptsitzung nur noch alle zwei Wochen
 - ◆ dafür Teamsitzungen alle zwei Wochen und anschließend evtl. kurze FSR-Sitzung
 - ◆ Beschlusswesen vereinfachen (Generalbeschlüsse?, Umlaufverfahren?, mehr Vorstandskompetenz?)
 - ◆ Vorsitzenerweiterung auf 3 Personen und/oder Referent für Inneres
 - Aufgaben: E-Mail Postfach Unterstützung, Hilfe bei der Vorbereitung der Sitzung
 - ◆ weitere konkrete Abgabe/Zuordnung von Aufgaben (z.B. Lektorat des Protokolls)

=> Änderung der Geschäftsordnung mit Geschäftsverteilungsplan

- Zeit- und Terminkonzept (ident. Folieninhalt):

◆ Woche 1 Mo	allgemeine Austauschrunde*	18.00 bis 18.45 Uhr
	FSR-Sitzung	19.00 bis ca. 20.30 Uhr
◆ Woche 2 Mo	Treffen aller Teams	<u>ab</u> 18.00 bis 19.30 Uhr
	Quatschzeit / Vernetzung / Pause	19.30 bis 20.00 Uhr
	kurze FSR-Sitzung	20.00 bis 20.30 Uhr

*Platzhalter für Austauschtreffen von Semestern untereinander / Sprechstunde / Vorstandstreffen / etc

- möglicher Terminplan bis Ende Sommersemester 2022 (ident. Folieninhalt):
 - ◆ 30.05. FSR-Sitzung 19.00 bis ca. 20.30 Uhr
 - ◆ 06.06. (?) Treffen aller Teams ab 18.00 bis 19.30 Uhr
kurze FSR-Sitzung 20.00 bis 20.30 Uhr
 - ◆ 13.06. FSR-Sitzung 19.00 bis ca. 20.30 Uhr
 - ◆ 20.06. Treffen aller Teams ab 18.00 bis 19.30 Uhr
kurze FSR-Sitzung 20.00 bis ca. 20.30 Uhr

- bis zur nächsten Sitzung bitte einmal darüber nachdenken

Wahlwerbung

- massives Interesse der Studierenden auf Dekanatswahl Einfluss zu nehmen
- existieren Möglichkeiten da über FSR organisierte Studierendenproteste abzuhalten?
Oder wäre das kontraproduktiv?
- Möglichkeit neu gewählte studentische Fakura Mitglieder zu befragen/ beeinflussen?
- Gespräch suchen, wenn die vier studentischen Fakura Mitglieder feststehen →
Runde schaffen, in der Studierende ihre Meinung an diese Mitglieder weitergeben
können

Sitzung endet um 20:44 Uhr

Fertigstellung am 17.05.2022
durch die Protokollierenden:

Sarah Grehl
Schriftführerin

Debora Neubart

Walter Breitlow

Lektorat am 22.05.2022

Paul Poethke
Vorsitzender